

## Einwohnerrat Aarau

### Anfrage: Planung Kaserne Aarau

#### Ausgangslage:

In sämtlichen bisherigen Planungsschritten in der Entwicklung Kasernenareal ist der Trend der ablehnenden Haltung gegenüber der Armee erkennbar. Auffallend dabei ist, dass gegenüber den früheren Foren auch in der aktuellen Präsentation und öffentlichen Diskussion immer noch das Ziel verfolgt wird, das Militär aus der Stadt zu verbannen. Es scheint, dass an einem konstruktiven gemeinsamen Planungsprozess mit der Armee kein Interesse besteht. Denn Aussagen wie: « Es wurde der Wunsch geäußert, den Fussabdruck des Militärs noch weiter zu verkleinern» und «Diesbezüglich sind wir auf dem halben Weg.» wirken befremdend und es ist wieder klar zum Ausdruck gekommen, dass das Militär weg muss. Dies erstaunt auch im Hinblick darauf, dass Aarau auf eine jahrzehntelange Tradition als städtischer Armeestandort mit einem guten Einvernehmen mit der Zivilgesellschaft zurückblicken kann. Aufgrund der veränderten internationalen Sicherheitslage (z. B. Krieg gegen die Ukraine) kann das Sichtbarsein des Militärs auch im städtischen Umfeld das Ansehen der Armee positiv beeinflussen.

In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um Beantwortung folgender Fragen:

- Wie steht der Stadtrat zur Schweizer Armee und weshalb werden die Bedürfnisse der Armee im Planungsprozess bei der Entwicklung Kaserne Aarau derart vernachlässigt?
- Weshalb wird der Standort der Armee in der Stadt, auch seitens des Stadtrats, derart in Abrede gestellt? Ist der Stadtrat der Meinung, eine vermehrte zivile Nutzung ist nicht vereinbar mit einer Fortführung der militärischen Nutzung des Kasernenareals?
- Weshalb tritt der Stadtrat nicht gezielt gegenüber dem aktuellen armeefeindlichen Trend in diesem Entwicklungsprozess auf?
- Wie gedenkt der Stadtrat positiver und konstruktiver gegenüber der Armee aufzutreten und die im Kanton Aargau zuständigen militärischen Personen und Institutionen gleichwertig einzubinden?

Besten Dank für die Beantwortung.

Aarau 4. November 2023  
FDP.Die Liberalen Aarau

Marcel Bruggisser

Christian Oehler